



Retour sur une année marquante à la Fondation Marichette

L'année 2025 en a été une d'émotion et de réflexion pour la Fondation Marichette. En mars, nous avons été attristées d'apprendre le décès de notre fondatrice, Huberte Gautreau. Pendant de nombreuses années, cette visionnaire a œuvré et milité partout dans le monde pour la santé et les droits humains. Avec un groupe de femmes engagées, elle a créé la Fondation Marichette en 2015 afin d'aider les femmes du Nouveau-Brunswick, défavorisées financièrement, à retourner sur les bancs de l'école et à bénéficier d'un accompagnement pour les aider dans leur démarche.

Notre fondatrice rêvait, entre autres, du jour où la Fondation Marichette pourrait octroyer des bourses d'une valeur de 10 000 \$. Nous sommes très heureuses qu'elle ait vu son rêve se réaliser alors que pour l'année 2024-2025, la Fondation avait offert 10 bourses de 10 000 \$ chacune.

En cette fin d'année, nous vous remercions du fond du cœur d'être à nos côtés dans cette belle cause. Ensemble, nous continuerons à ouvrir des portes pour ces femmes qui souhaitent poursuivre des études et assurer un avenir plus lumineux pour elles et pour leur famille.

Que 2026 soit une année remplie d'amour et de paix pour vous et pour ceux que vous aimez.

Nicole Gonet, présidente

Remise de bourses

Pour la première fois cette année, la Fondation Marichette a remis 20 bourses d'une valeur de 10 000 \$ chacune pour l'année 2025-2026. Ces bourses sont destinées à encourager et à soutenir des femmes néo-brunswikoises qui souhaitent poursuivre leur rêve académique et se sortir de la précarité financière.

Pour en connaître davantage sur nos boursières, vous pouvez vous rendre à [Nos boursières - Fondation Marichette](#).



Monica DeGrâce-LeBlanc
Boursière 2024-2025

« Durant mon parcours universitaire, j'ai traversé des tempêtes que je ne souhaite à personne. (...) En 2024, j'étais à un cheveu de tout abandonner. J'avais franchi presque tout le baccalauréat, mais je n'avais plus rien dans le réservoir. Ni énergie, ni argent, ni espoir. Il me restait une dernière année... et pourtant, c'était l'année de trop. Sans les fonds nécessaires, j'étais convaincue que j'allais devoir renoncer. Et puis... le miracle est arrivé sous forme d'un simple courriel. Celui de la Fondation Marichette. » Monica DeGrâce-LeBlanc

Déjeuner causerie

Dans le cadre du déjeuner de cette année, la Fondation Marichette a accueilli Clarissa Desjardins, originaire de Moncton, reconnue comme une des femmes les plus influentes du Canada dans les domaines de la recherche en biotechnologie et en pharmaceutique. Docteure en neuroscience et détentrice de plusieurs doctorats honorifiques, Dre Desjardins a discuté de sa carrière époustouflante avec l'ancienne journaliste et membre du CA de la Fondation, Hélène Branch devant les quelque 150 personnes qui étaient présentes.

Sondage auprès de nos boursières

Grâce à une collaboration avec le Bureau de l'apprentissage expérientiel de l'Université de Moncton, la Fondation a retenu les services d'une étudiante à qui nous avons confié le mandat de sonder nos anciennes boursières dans le but d'évaluer le programme de bourses afin d'ajuster son positionnement, au besoin, pour mieux répondre aux besoins de la clientèle visée. Les données recueillies seront intégrées dans notre plan d'action pour les prochaines années.

Priorités stratégiques

Cette année, le Conseil d'administration de la Fondation Marichette a participé à une séance de planification stratégique avec un facilitateur afin de se doter d'un nouveau plan stratégique. Les objectifs stratégiques suivants ont été retenus, lesquels seront traduits en initiatives que le Conseil d'administration poursuivra au cours des trois prochaines années.

Il est important de noter que ce plan stratégique a été élaboré grâce à l'appui financier de SavoirSphère dans le cadre de son programme d'appui aux organismes à but non lucratif.

Activité pour souligner les 25 ans de la Marche mondiale

Le 16 octobre, la Fondation Marichette, en collaboration avec l'École de travail social de l'Université de Moncton et la Coalition pour l'équité salariale, a tenu un évènement commémorant les 25 ans de la Marche mondiale des femmes.

À cette occasion, un hommage a été rendu à Huberte Gautreau, figure marquante du mouvement féministe en Acadie. Il y a également eu le dévoilement d'une œuvre d'art qui a été créée spécialement pour célébrer cette marche historique.

Pour la Fondation Marichette, l'activité a été l'occasion d'annoncer que pour rendre hommage à sa fondatrice, qui lui a laissé un legs important, elle va créer une nouvelle bourse d'études dont les détails seront annoncés bientôt.



- Relations avec les personnes donatrices
- Recherche/données probantes
- Gestion des dons
- Gestion des bourses
- Promotion des bourses
- Fonctions et gestion de la Fondation

Invitation à joindre le conseil d'administration



Conseil d'administration : de gauche à droite, assises, Liliane Dusabe, Nicole Gionet, présidente, et Marjolaine Dionne Merlin. Debout, Monique Collette, Hélène Branch, Mirelle Cyr, Ghislaine Arsenault et Monique Levesque.

La Fondation Marichette cherche toujours à combler des postes à son conseil d'administration tout en élargissant sa portée géographique dans la province. Si notre mission vous interpelle et que vous répondez aux critères suivants, nous vous invitons à nous faire parvenir une lettre de motivation à l'adresse : fondation.marichette@gmail.com.

- Vous rêvez d'aider des femmes de votre milieu à atteindre l'autonomie financière.
- Vous possédez une formation ou une expérience pertinente dans le domaine du droit, des affaires ou des sciences humaines ou sociales.
- Vous habitez à l'extérieur du sud-est du Nouveau-Brunswick.

Comment faire un don

Il est possible de faire un don en ligne, par l'entremise du site Web de la Fondation à : www.marichette.ca/fr/dons.



Fondation Marichette

Pour nous joindre :

FONDATION MARICHETTE
Boîte postale 60
18, avenue Antonine-Maillet
Moncton, NB E1A 3E9

info@marichette.ca
506.530.5509